

2023 年度 叡啓大学秋季入学式学長祝辞

皆さん入学おめでとうございます。COVID19 によるパンデミックもようやく収まりつつあり、皆さんをこのように直接お迎えできることを大変うれしく思います。今年は、フィリピン、インドネシア、インド、ナイジェリアから 9 名の新入生が加わることになります。皆さんはそれぞれ異なる文化と歴史の中で育ち、教育を受けてきました。これからは、今までとは異なる文化と歴史の中で新しい一歩を踏み出すことになります。

日本には「玉磨かざれば光なし」という諺があります。これは優れた才能を持っていても努力しなければその才能を生かせないという意味です。また、「切磋琢磨」という言葉もあります。友人同士が互いに励まし合い競争し合って共に向上することを意味しています。異なる言葉や背景を持った仲間たちとの「切磋琢磨」によって皆さん方は磨かれ素晴らしい光を放つようになるでしょう。

資本なき資本主義という本が出ました。これからの経済は無形資産が中心になるという内容です。Google、Amazon、等が良い例です。無形資産の代表的なものは知識です。異なる知識のシナジーが新しいアイデアやそれに基づく新しいビジネスを生み出しています。様々な国から来た皆さんの知識や考え方はそれぞれ大きく異なっているでしょう。そのぶつかり合いが新しいものを生み出していくでしょう。

広島は山川に加えて海も近く、美しい自然に恵まれています。この地で新しい友人と出会い、互いに切磋琢磨しつつ自らの夢を育て、それを実現していく力を身につけて欲しい。私達教職員は最大限のサポートをします。新しい地で新しい友人を得て多くの新しい経験をする 것도重要です。これからの学生生活の中で皆さんが大きく成長することを期待しています。

2023 年 9 月 29 日

叡啓大学学長

有信睦弘